

INTRODUCCION

La realización de este primer Seminario Nacional de Recreación es ocasión propicia para dirigir una especial felicitación a sus organizadores; no sólo constituye un evento original y necesario, sino, que además, es resultado de una serie de eventos y seminarios preparatorios que garantizan su éxito pleno. Las ideas que se discutirán y las recomendaciones que se adopten, deberán ser entendidas como el producto de un largo proceso de consulta popular en el que se ha detectado el interés creciente del tema y la urgencia de proporcionar instrumentos y guías a la comunidad nacional, deseosa de participar en la elaboración de políticas concretas orientadoras de fórmulas que permitan utilizar el tiempo libre, como instrumento de formación y realización plena de todos y cada uno de los costarricenses.

Agradezco a los organizadores, la gentil invitación que me hicieron para participar en estas discusiones, presentando algunas ideas generales sobre el tema de la recreación y la paz. Mis comentarios tratarán de establecer un marco explicativo dentro del cual sea posible entender no sólo la necesidad de la recreación, sino además, y sobre todo, la de tener conciencia que la recreación únicamente puede practicarse en su sentido amplio, si se parte de un conjunto de elementos sociales, económicos, políticos y culturales idóneos para tal fin; en la medida en que tales elementos no estén presentes, en esa medida, las posibilidades de recreación sana, libre y participativa se verán seriamente amenazadas.